

(¹)

La République arabe d'Egypte
Le Ministère des Waqfs

le 6 Jumada 1^{ère} 1443
le 10 décembre 2021

**Faire-face à la corruption est une responsabilité religieuse,
nationale et communautaire**

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, Qui dit dans Son Noble Livre : " et ne cherche pas à semer la corruption sur la terre, car Allah n'aime pas les corrupteurs". J'atteste qu'il n'y a point de divinité en dehors d'Allah, l'Unique sans aucun associé, et que notre maître Mohamad est Son serviteur et messenger. O Allah ! Accorde Ton Salut et Tes Bénédiction à lui, sa famille, ses compagnons et ceux qui les suivent d'une rectitude jusqu'au Dernier-Jour. Ensuite.

La corruption est un phénomène négatif qui gaspille les potentialités d'individus et d'Etats et se tient un inconvénient sur la voie de la construction et du développement. C'est pourquoi les législations célestes s'accorde sur la mise en garde contre la corruption sous toutes ses formes. Racontant le récit de Saleh (SBL) Allah, Gloire à Lui, dit : "et ne semez pas la corruption sur la terre" et Il dit d'après Choëb (salut sur lui) : " ne dépréciez pas aux gens leurs valeurs et ne semez pas la corruption sur terre." D'après Moïse qui s'adresse à son frère Aaron, Allah, Gloire à Lui, dit : "et réforme sans suivre le sentier des corrupteurs" et Il dit : "et ne cherchez pas à corrompre sur la terre". Le prophète (SBL) dit : "quiconque cherche le Bon Visage d'Allah, obéit au gouverneur, dépense de ses biens chéris, s'entretient en docilité avec le partenaire et évite la corruption, son sommeil et son réveil lui sont des rétributions".

La corruption a des diverses formes dont en tête celle qui concerne les délinquances financières et administratives faites par le biais

(٧)

d'agresser les biens publics, renoncer à l'accomplissement du devoir professionnel, le piston, le pot de vin et la fraude. Tout cela fait partie de la consommation illicite des biens des humains. Allah, Gloire à Lui, dit : "et ne dévorez pas illicitement les uns les biens des autres". Notre prophète (SBL) dit : "Allah maudit le corrupteur, le corrompu et le médiateur entre eux", "il y a des hommes qui s'emparent illicitement des biens d'Allah, l'Enfer leur sera réservé le Dernier-Jour", "toute chaire développée du bien illicite n'entrera pas le Paradis, il lui vaut à priori l'Enfer" et "quiconque nous triche n'est pas de nôtres".

Sans doute, faire-face à la corruption est une responsabilité religieuse, nationale et communautaire. La responsabilité religieuse s'élanche de la réforme de l'homme et de l'éduquer en fonction de la piété envers Allah et d'observer Ses Ordres solennellement comme publiquement. Allah, Gloire à Lui, dit : "et Il vous surveille partout où vous êtes" et "certes, Allah vous est Surveillant". Cette responsabilité exige également d'enraciner les valeurs de la véridicité, de l'honnêteté et de la fidélité parmi d'autres, à l'âme. Le vrai croyant est réformant et non pas corrupteur. Allah, Gloire à Lui, dit : " Traiterons-Nous ceux qui croient et accomplissent les bonnes œuvres comme ceux qui commettent du désordre sur terre ? ou traiterons-Nous les pieux comme les pervers ?"

La responsabilité nationale exige de promouvoir les valeurs de l'allégeance à la patrie, approfondir le sentiment de la responsabilité vis-à-vis des biens et services publics, propager largement la culture de la transparence et de l'intégrité dans toute la société et de freiner les corrupteurs et les ravageurs. Allah, Gloire à Lui, menaça les corrupteurs sur la terre de toute forme de tourment. Allah, Gloire à Lui, dit : "La récompense de ceux qui font la guerre contre Allah et

(٧)

Son messenger, et qui s'efforcent de semer la corruption sur la terre, c'est qu'ils soient tués, ou crucifiés, ou que soient coupées leur main et leur jambe opposées, ou qu'ils soient expulsés du pays. Ce sera pour eux l'ignominie ici-bas ; et dans l'au-delà, il y aura pour eux un énorme châtement".

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, que le Salut et les Bénédiction d'Allah soient accordés au dernier des prophètes et messagers, notre maitre Mohamad (SBL), à sa famille et à tous ses compagnons.

La responsabilité communautaire exige de promouvoir la culture générale qui rejette la corruption et réaliser le contrôle communautaire conscient du danger la corruption sur la société entière. Cela se fait via la mise en œuvre du rôle des instances religieuses, didactiques et médiatiques. Allah, Gloire à Lui, dit : " Si seulement il existait, dans les générations d'avant vous, des gens vertueux qui interdisent la corruption sur terre ! (Hélas) Il n'y en avait qu'un petit nombre que Nous sauvâmes" et " Et ton Seigneur n'est point tel à détruire injustement des cités dont les habitants sont des réformateurs".

Il faut également cesser de dissimuler les corrupteurs, coopérer avec les services compétents pour dévoiler tous les types de la corruption pour que la stabilité règne toute la société. Notre prophète (SBL) dit : "la parabole de ceux qui observent les lois d'Allah et ceux qui les violent est celle d'un groupe d'hommes qui firent tirage au sort pour un bateau. Une partie d'eux gagnèrent le haut de bateau et une autre la partie inférieure. Ceux derniers devaient, pour s'abreuver, passer par ceux de haut. Ils se dirent : si nous ferons un trou dans

(٤)

notre partie pour ne pas passer par ceux de la partie supérieure ! Si les gens de haut les freinent, ils seront tous sauvés, s'ils laissent faire, ils seront tous noyés".

O Allah : Préserve l'Egypte et tous les pays du monde contre tout mal.